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GUERRA DELL'ETERE. Firmato l'accorcio 

Regole elettorali 
Tra Rai e Fìnìnvest 
è pax televisiva 
Il presidente della Rai Claudio Demattè e quello della Fi
nmvest Fedele Confalonien hanno siglato ieri un accor
do al fine di rispettare «obiettività e imparzialità nell'uso 
del mezzo televisivo» nel periodo della campagna eletto
rale. Un'intesa per regolare lo svolgimento delle trasmis
sioni d'informazione a carattere politico-elettorale. Pa
rallelamente la tv di Stato ha reso notcj il suo codice di 
autoregolamentazione, più severo di quello comune. 

GABRIELLA OALLOZZI 

• i ROMA C e voluta la guerra dell e-
tere di questi giorni per arrivare final
mente ad un accordo tra Rai e Finm- r 

vest per regolamentare le trasmissio
ni m tempi di campagna elettorale ai , 
fine di rispettare -1 obiettività e I im
parzialità nell uso del mezzo televisi
vo» Cosi ieri il presidente della Rai 
Claudio Dematte e quello della FI-
ninvest Fedele Confalonien hanno si
glato un intesa, in quattro punti che 
sar i operativa immediatamente E 
parallelamente al «patto Rai-Fmin-
vest". la tv pubblica ha anche reso 
noto il suo codice d i autoregolamen
tazione approvato dal consiglio di 
amministrazione lo scorso \C feb
braio ^quello Fin nvest è stato pre
sentato I altro giorno) e che appare 
ancora più duro di quello siglato con 
il "Concorrente pnvato . ». t 

Ma andiamo con ordine E preci 
siamo subito che entrambi i codici 
sono rivolti a «disciplinare» quelle tra
smissioni d informa/ione che inevi
tabilmente toccano temi politici, co
me II ROSACI e il nero di Santoro o Ra-
rto Londra di Ferrara Neil accordo 
Kai-Fuiinvest ali articolo 1, si l egge ' 
che il «tnevsaggio informativo deve ri
spettare i canoni deità correttezza 
dell obiettività della complete/za e 
della imparzialità sia in relazione ai 
contenuti sia alle modalità» evitando 
«le ambiguità degli accostamenti ac
cattivanti o delle tendenziose suppo
sizioni» al fine di tenere «I evitta rap
presentazione dei fatti chiaramente 
separata dalle vamtaz.oni e dal com
mento» Poiché le trasmissioni 
•esclusivamente di opinione» devono 
rifuggire da (orme di «s|jettacolanz-
zazione e di scandalismo» 

Il punto 2 dell intesa stabilisce che , 
i programmi con i candidati devono __ 
rispettare «il principio generale della 
pania dell accesso nella stessa tra-

Cinque «garanti» esteri 
iniziano a controllare 
Mentana: è Italietta 
E scattato Ieri l'impegno dei • 
cinque corrispondenti della 
stampa estera ai quali è stato 
affidato il compito di valutare, le 
Informazioni trasmesse dalle • 
edizioni quotidiane del t g e del gr 
della Rai, in questo delicato 
periodo elettorale. Le loro ~ 
osservazioni di natura giornalistica 
saranno periodicamente 
trasmesse in apposite «finestre» 
all'Interno dei notiziari Rai. Una 
scelta questa che ha già sollevato 
molte perplessità, visto che va a 
colpire l'orgoglio del mondo - . 
dell'Informazione Italiana. Per 
Enrico Mentana, direttore del Tg5 
si tratta diunacosada •italietta». 
Alessandro Curzi, direttore delle 
new di Tmc, la definisce -un'Idea 
pazzesca» e anche per Vittorio 
Roidi, presidente della Fnsl questa 
decisione «lascia un po' d'amaro In 
bocca». 

smissione e o nello stesso ciclo di 
trasmissioni con eguali presenze del
le diverse aggregazioni uniforme
mente individuate dalla Rai e dalla 
Finmvest in base al medesimo para
metro d imensionale Ad ogni candi
dato dovrà essere assicuralo panta d. 
trattamento sia in termini di tempo 
che di rispetto della propria immagi
ne Ogni partecipante deve essere-
posto in condì/ ione di «svolgere ade
guatamente le sue argomentazioni 
e di poter rispondere senza «mutui in 
terruzioni Inoltre le domande devo

no essere formulate in «termini chia
ri non faziosi ne tendenziosi nel ri
spetto dell interesse del pubb'ico» A 
questo proposito invece il codice di 
autoregolamentazione della Rai è 
ancora più rigoroso Limita, infatti la ' 
partecipazione ai programmi ai rap
presentanti di ciascuna aggregazio
ne uninominale avente dintto ad in
tervenire alle Tribune elettorali E 
inoltre impone il divieto di presenza 
dei politici in tutte le altre trasmissio
ni d i intrattenimento, culturali reli
giose e sportive 

L articolo 3 dell intesa si occupa in 
particolare dei programmi che pre
vedono pubblico e collegamenti 
esterni questi ultimi vietati dal codi
ce di autoregolamentazione della ' 
Rai In questo caso, la presenza in 
studio degli spettatori deve «essere 
disciplinala in modo da realizzare la 
parità numenca dei simpatizzanti dei ' 
diversi protagonisti che dovranno es
sere indicati dagli stessi protagonisti» 
Non saranno consentite ne telefona
te del pubblico né sondaggi d i opi 
nione 

Nell articolo <l I attenzione é tutta 
rivolta al ruolo del conduttore che 
dovrà garantire «un cl ima di leale e 
civile confronto' evitando che «si 
muovano accuse attinenti a tatti di ri
levanza penale nei confronti di 
chiunque, anche se presente 'n tia-
smissione» Inoltre il conduttore deve 
ev ilari' qualsiasi polemica con altre 
emittenti radiotelevisive e far si che il 
pubblico -non finisca per assumere il 
ruolo simbolo ed improprio ai un tri
bunale giudicante o di protagonista 
della trasmi vsione • >• 

AH accordo Rai-Finmvest ha reagi
to positivamente il mondo politico 
Per Giorgio Napolitano presidente 
della Camera che insieme a Giovan
ni Spadolini si era fatto interprete 
della necevsita di un codice di rego
lamentazione si tratta di «un risultato 
significativo che può contribuire a 
un civile e ragionato confronto elet
torale» Anche Silvio Berlusconi e 
soddisfatto «Ne guadagnerò la gen
ie che avrà modo di giudicare senza 
filtri» Per il garante Santaniello e «un 
notevole passo avanti per la realizza
zione di una campagna denotale 
imparziale» Dello stesso avviso e an
che Gianni Letta garante per I infor
mazione Fminvest mentre Vincenzo 
Vita del Pds vede 1 accordo «positivo 
anche se parziale» 

Curzi furibondo, Ferrara e Pialuisa Bianco soddisfatti 

Gli anchormen si dividono 
Santoro: potrei «chiudere» 
Le regole Rai-Finmvest per la prossima campagna elet
torale? «Ma le applichiamo già», dice Enrico Deaglio 
che conduce «Milano, Italia». Sandro Curzi invece è furi
bondo «Qualcuno sta tentando di infangare l'immagi
ne dell'Italia democratica». Ferrara e Pialuisa Bianco 
giudicano positivamente l'accordo. Santoro, prima del
l'accordo: «Voglio rimanere nella legge, ma potrei an
che decidere di non andare in onda». , 

• ROMA Le regole devono essere 
uguali per tutti Parafrasando il prin
cipio che presiede ali amministrazio
ne della giustizia si può dire che è 
slato raggiunto un accordo tra le reti 
televisive pubbliche e pnvate perd i -
sciplinarsi durante la campagna elet
torale che scatterà il 23 prossimo 
L intesa sottoscritta tra Rai e Fmivest 
non ha colto di sorpresa i giornalisti 
televisivi i conduttori di trasmissioni-
dibattito che vivono di politica Ma il 
giudizio nel mento e diverso Per 
esempio Sandro Curzi ta pollice ver
so plaudono invece Giuliano Ferrara 
e Pialuisa Bianco non si scompone 
Enrico Deaglio Ma vediamo n t l me
rito comgiciando dal conduttore di 
•Milano Italia» Quelli raggiunti «mi 
sembrano dei buoni consigli di buo
na educazione e di galateo che per 
quanto rguarda la mia trasmissione 
sono stati sempre seguiti» Furibondo 
il direttore di Telemontecarlo e \ di
rettore del Tg3, che mette in guardia 

da chi «sta tentando di infangare 
I immagine dell Italia democratica» 
Dice Curzi «Ieri la notizia dell mfor 
inazione Rai messa sotto controllo 
straniero (.«.i riferisce alla proposta di 
affidare a 5 giornalisti stranieri la ven
t i c i della correttezza dell informazio
ne televisiva ndr) Oggi le agenzie di 
stampa intorniano di un solenne 
protocollo firmato dalle parti lo ho 
già assicurato 1 editore che il nostro 
giornale rispetterà scrupolosamente 
tutte le regoie» >\ssolto al ruolo di di
rettore cosi prosegue Curzi «Come 
giornalista professionista mi sento of
feso di dover accettare decisioni pre
se senza nessuna consultazione Da 
cittadino spero di poter dire libera
mente la mia con il voto 

Non usa mezze parole come al 
solito Ferrara che come al solito la
scia trasparire disprezzo e veleno per 
i colleglli della R,.i II protocollo Rai-
Finmvest «é una punizione esempla
re per i manipolatori sottobanco che 

io detesto e una garanzia per un con
fronto duro e corretto che è quello 
da ne auspicato» Positivo il giudizio 
anche eli PiaLuisu Bianco la direttri
ce de «L tndipendente» che per la Fi
nmvest dirige la trasmissione <0 di 
qua o di la» per In venta con con tan
ta parzialità Le regole sottoscritte so
no a suo avviso un segno di civiltà 
dopo un periodo di grande bagarre 

radiotelevisiva Manca un mese alle 
elezioni che per la prima volta si 
svolgeranno con il sistema maggiori
tario e il cl ima e incandesente Riu
scire quindi a darsi delle regole co
muni mi sembra positivo' Poi cosi 
continua Bianco I anli Gruber della 
Finivest favorevole anche a non uti
lizzare il pubblico contro gli uomini 
politici che partecipano alle vane tra
smissioni «Nel nostro paese c e un 
modo di fare informazione che finge 
di essere imparziale mentre mTealta 
è fazioso Ciò non significa che il 
giornalista non debba dichiarare le 
proprie opinioni lo deve fare la
sciando però spazio alle opinioni al
trui' Santoro infine ascoltato prima 
della sigla dell accordo afferma «Vo
glio rimanere nelle regole e fare delle 
trasmissioni interessanti Ma se do
vessi rendermi conto che questo non 
e possibile potrei anche decidere di 
non andare in onda perchè il silen
zio potrebbe essere il mio modo di 
partecipare alla competizione» E po
lemizza poi con Ferrara 'Dal punto 
di vista del pubblico televisivo ha 
perso ogni credibilità» 

Alba Panetti contro Giuliano Ferrara 

Alba Parlotti accusa Giuliano Ferrara. L'altra sera, nella sua rubrica 
«Radio Londra», Ferrara aveva affermato che la «vecchia paslonaria di 
sinistra» voleva ritirarsi dalla politica polche e in procinto di lavorare 
per la Flnlnvest (dal 2 8 febbraio condurra infatti «Striscia la notizia» su 
Canale 5) . • Ho più volte dichiarato in questi giorni - ribatte Alba - che 
la voglia che ho di stare zitta ora In politica deriva dal livello di Inciviltà 
che I colpi bassi della campagna elettorale stanno provocando». E 
precisa: «Vorrei per l'ultima volta far sapere al signor Ferrara che 
sono, ero e sarò sempre contro il progetto politico di Silvio 
Berlusconi. Glielo dico oggi che sto per iniziare a lavorare per le reti 
Fminvest». 

LETTERE 

Un sondaggio Swg: la Rai «non è faziosa» 

Il Garante avverte: 
superata la Mammì 
• i ROMA Analisi dell intero paesag 
gio radio-televisivo italiano in rap 
porto alle esigenze dell utenza ne
cessita d i garantire accesso ai «me
dia da parte dell utenza tutela delle 
cosiddette fasce deboli esame del si
stema di rilevazione degli ascolti e 
imprescindibile necessita d i consoli 
dare una deontologia della comuni 
cazione Di questo ed altro si e parla
to ieri a Roma nel corso della presen 
ta / ionede l rapporto agli utenti rea
lizzato dal consiglio consultivo degli 
utenti a cura della presidenza del 
Consiglio dei ministri «Lopeia che 
presentiamo - ha detto il garante per 
1 editoria Giuseppe Santaniello -
consente di trarre in maniera nitida e 
completa un primo bilancio dell atti 
vita e un quadro di prospettive del-
I organo di rappresentanza organiz 
zala degli utenti dei mezzi di t o m u 
nicazione radiofonica e televisiva 
L utenza - ha ricordato Santaniello 

- e categoria complesvi da indivi 
duare perche potenzialmente coin
cide con I intera collettività in tutte le 
fasce di età e condizioni personali e 
professionali di vita e di lavoro La 
rappresentanza dei consumatori e 
fattore ant.-inono|K>hstico e di mora
lizzazione del mercato» Dopo aver 
detto che la legge Mani mi e supera 
la Santaniello ha auspicatomi. ! -gè 
nerale opera di revisione del sistema 
radiotelevisivo italiano» 

«Non entro nel merito della sen
tenza di ieri d t l Tar del Lazio e he ha 

sollevalo un dubbio di costituzionali
tà sulla legge Maini l i ! nella parte ni 
cui consenta ad uno stesso soggetto 
di aver tre leu - ha detto invece il mi
nistro delle Poste Maurizio Pagani -
Ma potrebbe essere un ulteriore epi
sodio in cui il potere giudiziario si so
stituisce alle carenze del potere poli
tico Pagani nspondeva ai giornalisti 

ì marcine di un convegno organiz
zato dalla Cisl e dal sindacato di ca-
tegona del 'postelegrafonici , (S lp) 
sulla nuova azienda delle poste Se-
e ondo Dagani la decisione del Tar 
potrebbe essere cauvita dal fatto che 

Imo a questo momento non ci sono 
state le condizioni politiche percon-
senlire di arrivare al punto della solu 
/ ione Penso anche che lo shock del 
massiccio intervento televisivo nella 
campagna eletloiale sia stata la spin
ta definitiva per cambiare il sistema 
h n o a questo momento ripeto - Ila 
detto il ministro - non vi era ne la 
maturazione politica ne tecnologica 
per risolvere il problema' Intanto 
secondo un sondaggio condotto < lai-
11 Swg per Panorama su un campio
ne d i 600 persone gli italiani assolvo
no i telegiornali e 1 programmi d i in 
forni izione della Rai dalle accuse di 
faziosità in campagna elettorale 
mosse in questi giorni da alcuni lea
der politici In particolare il 20 5 per 
cento nega che critiche del oe iere 
abbiano fondamento il 31 per cento 
le definisce poco giustificate il 12 
per cento ha risposto che non sem
pre lo sono 

«Ho 19 anni e voglio 
votare perché 
l'Italia cambi» 

Caio direttene 
se rivo qui sia letier ì apert i e sin 

cei i nella spe'anzi che lei possa 
pubblicarla te-l imoniando cosi lo 
sfogo di una ragazza die lannoven 
ne che si appresta perla prima vol
ta a partecipare direttamente alle 
elezioni politiche con un volo ug 
gelidamente importante che som 
malo agli altri potrà I <ise contri 
buire a daie una svolta a voltare 
definitivamente questa grigia pagi 
ila di stori i italiana In e uesii ultimi 
anni abbuino assistilo sbigottiti 
(ma non troppo) ili evolversi velo
ce di avvenimenti politic i ed econo
mici che hanno finito c< I travolgere 
vecchi partili e persenaggi che 
sembravano intramontabili Dopo 
quarantanni di malgoverno ecco 
che filialmente si presenta la possi 
bilita di cambiare I op poi lumia di 
fai nsoigere I Italia lo personal
mente ho assistito ai;li scandali 
che si sono succeduti durante gli 
ultimi due anni dapprima con ri
pugnanza poi con rabbia ma inli-
ne con un forte desideno di iiseal 
to L proprio quando questo desi 
deno sembrava potersi av\ erare 
ecco che la rabbia i* il disgusto tor
nano a (arsi spazio nella melile 
Perche in una fase cosi delicata 
quella che pi ecede 1 inizio della se
conda Repubblica, come tutu ama
no definirla (qua* i per evidenziare 
il distacco dalla p r im i ) I mezzi 
d informazione eli massa giocano 
sporco Pnm i la lotizia dell enfiala 
prepotente in politica di Silvio Ber
lusconi editore e he nonostante le 
sue dimissioni rimane il vero pro
prietario di que II immenso impelo 
economico chi- e la Fminvest Tic 
reti Tv numerosi giornali e perso
naggi lelevisi"! che utilizzano la te 
levamela per sponsorizzare il loro 
•p tclrone i o no rimasta a dir poco 
ri uise ala clorne'iica d il te legioni».-
le e1! Fede e da l suo spcit e'j ltorale 
dui.i lo un ini mila i l i minuti Dal co
mizio di Berlusconi mandalo in un 
d i calpesta l ido quelle che dovrei» 
bero essere delle redole di autodi
sciplina per e oloro che si eonsicfe 
i.tno professionisti C ilpeslando 
quelle resole che la democrazia 
ini|xine a chi non si vuole im/vine 
e calpestando anche il rispetto do 
vuto ad LI n pubblico di lelespc t'alo 
ri che mi auguro sia in grado di mi 
suiare % aiutare giudicare \ e s o n o 
disgustala e spero clic gli il iliani 
non si 1 icciano laggirare da quesio 
specchio pei le allodole Desidero 
eoni ludeie questa lettera con w\i 
sperai /i\ che la democrazia alla fi 
ne trio nfi come e giusto che sia 

Monica Larobin a 
n ori io 

La Biblioteca 
della Corte 
dei Conti 

S ino impiegata dall I marzo P>77 
presso la Biblioteca della Cole dei 
cont i al \ livelle con la qualihe i 
d i operatore amministrativo e svol 
go Ida 17 ami l i il mio lavo o nel 
settoie della catalogazione l \ l l ' 
\ 111 livello) Ho frequentato corsi 
eli formazione presso I Istillile Celi 
trale per il Catalogo unico IJJ igati 
dallo Stalo) e corsi di addestra 
mento per il sistema inlormatizzato 
di catalogazione I pagati sempie 
dallo Malo) Il prossimo 30 giugno 
come previslu dall art 2" del docre 
lo legge n "1b del 2? dicembre 
I W 1 dovrò lasciare il mio lavoro 
per svolgere le m insioni che mi 
competono ma che nulla hanno a 
che fate con e io che mi 11 inno in 
segnato e e he ho imparalo i laie in 
questi 17 anni II mio ovviamente 
non e un <aso singolo Due colle
glli catalogatori di \ live Ilo hanno 
frequentalo pei un anno la Suiol 1 
di biblioteconomia presso la Biblio 
leva apostolici valle ina con celi 
seguimento di diploma ( ma quali 
lo sono cosi ili alio Stato ) Ritengo 
doveroso sotlolineaie che la Biblio
teca della Corte dei conti anche 
grazie ali impiego di queste profes
sionalità ha acquisito un eerto pre
stigio lanlo da essere frequentai i 
anche da numerosi utenti esterni 
Quanti soldi dova pag ire lo Sialo 
per addestiare personale di livello 
idoneo fino a renderlo in grado di 
sostituire un anziani! i e una pro
fessionalità acquisita in 17 ann i ' 
Per quanto tempo gli utenti dovrai! 

no Mibire la nevilabile co isegucn 
te insorgali ! / / izione che si venfi 
ehi i i negli ul l iei ' \1 n imstro Vibi 
no e issesc Minti la giusto mortiti 
caie in cine sto motto le persone 
elle a i l ' l i gì ituilo l i inno lavora
lo per inni eoli se ne la e senso di 
iLsponsabilila' Non costerebbe 
molto me no allo "stato lro\ are un si-
siem i pei nei ìosceie le mansioni 
i e hi le ha elle'»ivamente svolte-' 

Glovannetla Rlccobono 
Roma 

Tassa di registro 
e acquisto dei 
terreni agricoli 

Con questa loslia vorienuno ri 
ch iami 'c I menzione dell on Al
liccio Diati , n ass ma espressione 
del nuovo nmistero per le Risorse 
\gneolc Mnnentari e Kires i l ' 
i prima mi'iisteio dell Agi icoltur ì e 
Poteste) in mento alla ni 'icala 
pioioga de l benelle l f ida l i volli a! 
I acquisto elei le I re,il agiiculi e 1 otti
mizzazione dell impiesa familiare 
L i nuova aliqw ita della l'avvi di re
gistro u u m c i i t a l i di 2" volte) im-
pediiehlx' 111 izion ìlizz.izione de I 
le i/iendc agricole che in Italn so 
no tra le più fi unmeniute d Diro 
p i Oltretutlt i prezzi dei terreni 
alliccili seguoiiei una logie i ]>-*rver 
v i essendo li i i più costosi dell l i 
mone Furopea Questo ulteriore 
uggrivio di tallo lavomebbe e ite 
gone celiasiicole impedendoci di 
avi u p iti opportunità nell ìccede 
re a qu i sto tomi iinentali fal l i re 
produttivo rispetto ai nostri igguei-
r i t lconco re n l u omu litan 1-Yillea-
mentecl lediamo il ministro Diana 
di farsi promotore di qualsiasi ini 
zialiv t » oil i a .ostenere e promuo 
vele I e mendumi ilio di | roroga dei 
teimnn di beni duo )ie' l i torma 
/ione d i l la p i n o l i p rop i ie laco i 
I itili a piesenlat i alla C imera il 1 
g i n n no 1 " I l 

Dot t Adriano Bandi 
dot t GluseppeTrecate 

dott. Secondo Zanetti 

A Milano moduli errati 
dell'Estratto conto 
assicurativo» Inps 

C i ' iUnita 
in queste settimane la sede Inps 

di Milano di via Melchiorre Gioia 
ha messo in di-tnbii / ione I Esimio 
i on i o issieuralivo modello Eco 
PWi L i maggior pane di questi 
moduli risiili,ino enati mancanti di 
mieli pt nodi contributivi effettivi e 
figurativi Tulio e io provocheri in
numerevoli iichieste di rettifica 
i o l i grave disagio per gli assistili al 
fine di procuiarsi la documentazio
n i neiesvii ia \ o n sarebbe il caso 
elle I Inps sospendesse* immediata
mente l incio di tali estratti conto 
ur i l i cando 1K ne le proceduie in 
i orso Diversamente si venliche 
rebbi quel gì m pasticcio che e sta
to il m ideilo Leo 1 del pel iodi avsi-
mra l i v i d i l l ' '71 ill 'VMI 

Luigi Motta 
Busserò (Milano) 

Abbiamo sistemato 
il prossimo turno 
delle partite di B 

(. i n Unii i 
sono un tuo iflezionalo lettole e 

VOR'IO subito f irti le mie piti sinc ere 
congi itulaziom |ier aver saputo da-
le una nuov ic-delegantevesti gra
fie i ali L mia tendendol i d i più 
piacevole li lima e miglioiandola 
so l f i ogni punto di vista Pennelli
mi solo un piccolii appunto sono 
certo the si tr i t ta di una dimenti
canza e che procederai quar i 
puma nelle p igine sporti,e arric 
cinte eli ' e r \ i / i più bnllanli e com
pleti penhe non evidenziate pie le 
p i l l i le cieli i ptossima GIOITI'la di 
t a npionato relative alle squadre d 
serie 13" 

Gaetano Vincenzi 

Il h Itoic ha nei lettameli ti t(u>i"ne 
ma < unii uiiaixttutiim 'aiuif {la 
\ua lettila i stala scil'ta >l"i il ani 
KI!U soliamo il 1~ li libraio t ahi» 
ino i uni dialo alla dettai nz/t lami u 
tutu t"- 1 
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